MARCHE MONDIALE pour la PAIX et la NON VIOLENCE

Du 2 octobre 2009 au 2 janvier 2010





Ce bulletin se veut le reflet de la multiplicité des préparatifs, initiatives, anecdotes, enthousiasmes et espoirs que le projet de la Marche Mondiale pour la Paix et la Non Violence suscite déjà, à un an de son démarrage en Nouvelle Zélande le 2 octobre 2009.

Cette marche va parcourir toute la planète jusqu'en janvier 2010, en demandant la fin des guerres et en proclamant que la Non Violence est la seule issue possible. C'est la première fois qu'une telle action s'organise à l'échelle mondiale en essayant de ressembler toutes les organisations, institutions et personnes qui veulent construire un monde non violent, parce qu'elles croient à cette possibilité et qu'elles considèrent que nous nous trouvons au meilleur moment pour le tenter.

L'initiative de la MM est partie de l'association 'Monde sans guerres et sans violence' qui invite tous ceux qui partagent cette aspiration et cette croyance, à y contribuer avec leurs propres initiatives en tant que co-organisateurs, participants et soutiens au projet mondial.

Chacun peut le faire en rejoignant une partie du trajet, en organisant une route convergente avec le tronc principal, en organisant des activités dans les lieux où passe la MM, en diffusant l'information sur la MM, en transmettant des contacts, des dons financiers, des possibilités d'hébergement, de transport, etc... Toute initiative en ce sens est la bienvenue.

Si tous ceux qui le désirent font un pas en avant dans cette Marche, notre voix sera si forte qu'on devra l'écouter et ainsi nous aurons commencé à changer le cap de l'Histoire.

Vous trouverez toute l'information concernant la Marche Mondiale et comment y adhérer sur : www.marchamundial.org

Lire la déclaration de Monde sans Guerres sur : www.mondesansguerres.fr

Rédaction et édition : Equipe promotrice internationale de la Marche Mondiale medios@mundosinguerras.org

ADHÉSIONS

A ce jour - 28 septembre- la Marche Mondiale pour la Paix et la Non Violence a enregistré sur son site, les adhésions suivantes :

Adhésions personnelles

657

Des pays suivants: Allemagne, Argentine, Autriche, Belgique, Bolivie, Brésil, Chili, Colombie, Costa Rica, Danemark, Equateur, Espagne, France, Grèce, Guatemala, Hollande, Honduras, Inde, Israël, Italie, Mauritanie, Mexique, Mozambique, Paraguay, Pérou, Pologne,

NOUVELLES: 19 juillet - 28 septembre 08

o 25 septembre 2008

Courts-métrages pour la Non Violence

CONCOURS DE LA FONDATION LAURA RODRÍGUEZ (Chili)

La Fondation Laura Rodríguez a adhéré à la Marche Mondiale et dans son engagement pour diffuser la non violence elle active organise un concours de courts-métrages présentant la non violence comme le seul chemin possible pour construire une société empreinte de justice, de paix et d'humanité.

Les courts-métrages peuvent se référer aux différentes formes de violence (reconnue comme 'maladie' par l'OMS en 2007) : physique, économique, raciale et culturelle, religieuse,



Portugal, Royaume Uni, Russie, Suède, Uruguay, USA et Venezuela.

Parmi lesquelles:

• Ana Belén Chanteuse et actrice espagnole

• Eduardo Galeano Journaliste et écrivain uruguayen. Une des personnalités les plus importantes de la littérature ibéro-américaine

• Ian Gibson

Hispaniste de renommée internationale. Après la publication de sa biographie de Rubén Darío, il fut élu membre de l'Académie Nicaraguayenne de la Langue Espagnole

 Mario Luis Rodríguez Cobos - Silo

Ecrivain et intellectuel -Fondateur de l'Humanisme Universaliste - Docteur "honoris causa" de l'Académie de Sciences de Russie

Desmond Tutu

Prêtre sud-africain opposant à l'Apartheid - Prix Nobel de la Paix et membre du Comité d'Honneur de la Coordination Internationale pour la Décennie de la non violence et de la paix

• Zubin Mehta

Chef d'orchestres célèbres -Docteur "Honoris Causa" de l'Université Polytechnique de Valence (Espagne) ayant obtenu de nombreuses nominations et prix dans son domaine

Maximiliano Guerra
Danseur, Créateur, Chorégraphe
et Chef d'orchestre argentin Nommé Messager de la Paix par

Patricia May

l'UNESCO en 2001

Anthropologue de l'Université du Chili, enseignante, journaliste et écrivain. Elle a reçu la reconnaissance du Gouvernement chilien en tant que femme remarquable pour ses contributions dans les domaines des sciences sociales et du développement social

Isidora Aguirre
 Célèbre dramaturge chilienne.
 Une bonne partie de sa production se situe dans le "théâtre engagé"

sexuelle, morale ou psychologique.

Les vidéos seront reçues à partir du 2 Octobre et seront présentées le 2 décembre au Premier Festival de Courts-métrages pour un Monde sans Guerres et Sans Violence.

Site: http://www.laurarodriguez.cl

o 25 septembre 2008

Interview de Bruce Gagnon à Copenhague

Juha Uski (de l'Internationale Humaniste en Finlande) interviewe à Copenhague le coordinateur de Global Network Against Weapons & Nuclear Power in Space

Site: http://www.space4peace.org

Interview: http://it.youtube.com/watch?v=ZN8OGoQwMHY

24 septembre 2008

LES 26 et 27 SEPTEMBRE 2008

Forum pour le Désarmement Nucléaire en Méditerranée à Málaga (Espagne)

Ce Forum vise à faire prendre conscience du danger que représentent les armes nucléaires pour la société civile et leurs conséquences dans tous les domaines de l'activité humaine. La Méditerranée, riche en apports culturels à l'Humanité entière, peut devenir pionnière d'une "Culture de la



Paix" en promouvant l'émergence d'une nouvelle conscience sociale, s'appuyant sur des valeurs d'égalité, de tolérance et de justice sociale. Ses rives, lieu de rencontre de plusieurs civilisations, peuvent être le cadre du Désarmement Nucléaire dans lequel des dizaines de pays, des centaines de peuples et des millions d'êtres humains se retrouveraient dans une coexistence pacifique - destinée de cette Région. Le Forum comportera diverses Tables Thématiques, Rapports, Rencontres, Expressions Artistiques et sera clôturé par un Festival.

Informations sur: http://mundosinguerras.blogspot.com

22 septembre 2008

La Toscane se rallie aussi à la Marche Mondiale

Cette région italienne dispose déjà d'un site Web sur la Marche Mondiale.

Site: http://www.marciamondialetoscana.org

o 21 septembre 2008

Lancement de la MM à San José au Costa Rica

LORS DE LA CELEBRATION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DE LA PAIX

Nuria Peled-Elhanan Pacifiste israélienne - Professeur à l'Université Hebrew et fondatrice de l'association Familles Combattantes pour la Paix

- Ana Esther Ceceña Économiste, Chercheuse Nationale, membre de l'Institut de Recherches économiques de l'Université Nationale Autonome de Mexico
- Alejandro Jodorowsky
 Artiste multidisciplinaire chilien
 d'origine judéo-ukrainienne
- Ariel Dorfman
 Ecrivain et activiste des droits de l'homme au Chili
- Federico Mayor Zaragoza Directeur Général de l'UNESCO pendant 12 ans, il est à présent Président de la Fondation Culture de Paix
- Bruce Gagnon
 Secrétaire Coordinateur de Global
 Network Against Weapons and
 Nuclear Power in Space (Réseau
 Global contre les Armes et
 l'Energie Nucléaire dans l'Espace)
- Sonia Margarita Santiago Porte-Parole de Mères contre la Guerre, Porto Rico

Organisations adhérentes

50

Des pays suivants:
Argentine, Bolivie, Brésil, Chili,
Colombie, Costa Rica, Espagne,
France, Italie, Maroc, Portugal,
Porto Rico, République
Démocratique du Congo,
Uruguay, USA y Venezuela.

Maires et Municipalités

4

des Mairies d'Amilcar Rivera de Mixto (Guatemala), Mairie de Peñalolén à Santiago du Chili, Mairie de Paucarpata d'Arequipa (Pérou) et la Mairie Provinciale de Trujillo (Pérou). Université de Mariano Gálvez à

Universite de Mariano Galvez a Quetzaltenango (Guatemala)



La Place de la Culture fut le lieu choisi par le Centre des Amis pour la Paix, Monde sans Guerres et La Communauté pour le Développement Humain, pour la réalisation d'un acte culturel et œcuménique très joyeux dans lequel, parmi la musique, les conteurs et les exhibitions, on a présenté la Marche Mondiale. L'accueil, au cœur de la capitale fut très positif et nous avons recueilli des centaines de signatures de nationaux et d'étrangers.

o 20 septembre 2008

Les Canaries sont en marche

Les Equipes Promotrices de Grande Canarie et de Tenerife se sont réunies le samedi 20 pour commencer à organiser le trajet de la Marche Mondiale aux Canaries.

20 septembre 2008

Des nouvelles des activités à La Paz (Bolivie)

L'équipe promotrice de la Marche Mondiale en Bolivie, lors de sa réunion du 10 septembre, a nommé deux porte-parole, l'un pour La Paz et l'autre pour Cochabamba. Cette équipe a aussi été rejointe par deux associations : Adesproc-Libertad et le Collectif GLBT. On a coordonné l'enregistrement en vidéo des adhésions du père Obermayer, du Défenseur du Peuple Waldo Albarracin et du cinéaste indigène Demetrio Nica. On a ordonné diverses initiatives de participation à la Marche Mondiale telles que l'installation d'un stand à la foire dominicale d'El Prado (avec des mimes) et l'acte de la Campagne de la Non violence et de la Tolérance avec de la musique, des danses et l'intervention du Défenseur du Peuple. La Bolivie prépare aussi sa célébration de la Journée Internationale de la Non Violence le 2 octobre prochain et le lancement de la Marche Mondiale le 6 décembre.

17 septembre 2008

La Guinée Bissau s'ajoute à la Marche

Un nouveau web-blog rassemblera les informations sur la MM en Guinée Bissau, et les organisateurs sont en train d'établir la route de la Marche dans le pays.

Site: http://guinebissaumarchamundial.blogspot.com

17 septembre 2008



Femmes unies pour défendre la planète

Pour un futur sans bases militaires ni boucliers stellaires

Le siège du Parlement européen à Bruxelles a accueilli la rencontre entre les femmes des mouvements contre les bases militaires. Organisée par la Vice-présidente du Parlement, Luisa Morgantini, cette rencontre a été marquée par les interventions de : Dana Feminova de la campagne "Non au Bouclier Stellaire", Anna Polo d'Europe for Peace, ainsi que des représentantes de No Dal Molin - en lutte contre l'installation de la plus grande base militaire des

CO-ORGANISATEURS

Actuellement, plus de 80 pays travaillent à la co-organisation de la Marche Mondiale.

LA MARCHE EN CHIFFRES

6 Continents

90 Pays

160.000 Kilomètres

90 Jours

• Transports:

40 Trajets par train (y compris le Transsibérien)

100 Trajets terrestres (y compris les trajets Paris - Dakar et celui reliant l'Amérique du Nord et du Sud par les Andes)

14 Trajets par avion

25 Trajets par mer

 Climat : La marche passera par tous les climats de la planète

 Saisons : Durant les 90 jours de son parcours elle connaîtra deux fois les 4 saisons de l'année

Altitude: Lors de son parcours,
 la MM passera par des endroits
 dépassant 5.000 mètres d'altitude

- L'équipe de la marche sera composée de 100 personnes
- La marche traversera 160 postes frontaliers
- Institutions co-organisatrices :500
- Nous rendrons visite à : 100 gouvernements et représentants politiques et 25 Centres spirituels
- On prévoit : un 1 million de participants sur l'étendue du parcours et 10 millions de participants virtuels.

EEUU en Europe à Vicenza en Italie-, Donne in Nero, Citoyens des EEUU pour la paix et la justice et plusieurs députés européens.

Toutes les interventions ont mis en évidence l'intention claire de militariser l'Europe avec des accords bilatéraux absurdes passés entre les EEUU et des gouvernements de différents pays européens, en ignorant l'opposition manifeste et majoritaire des citoyens. Ces interventions ont aussi dénoncé les continuelles campagnes de diffamation dont sont l'objet les activistes pour la paix.

Lors de la prochaine réunion qui se tiendra à Prague début novembre, on continuera le travail sur la nécessité d'un positionnement clair et ferme dans des affaires affectant toute l'Europe et pas seulement les pays où ces bases seraient installées.

Site: http://www.nenasili.cz/es/1841_mujeres-juntas-para-defender-el-planeta

o 18 septembre 2008



Concert pour la Paix mondiale

LE 11 OCTOBRE AU PARC MANANTIALES (Chili) - Organisé par la Fondation Pangea et diffusé par Monde Sans Guerres.

o 16 septembre 2008

Réunion de l'équipe promotrice à Catalogne

Première réunion de équipe pour la Marche Mondiale.

Site: http://marxamundial.info

o 8 septembre 2008

Forum Festival pour le Désarmement de la Méditerranée

LES 22 ET 23 NOVEMBRE A MARSEILLE (France)

Constitution de l'équipe promotrice du Forum Festival "La Méditerranée sans armes nucléaires", qui aura lieu à Marseille les 22 et 23 novembre prochains.

Informations sur: http://fordesarmed.online.fr

o 6 septembre 2008

Inauguration du Parc Caucaia (Brésil)

L'inauguration du Parc Caucaia à São Paulo, Brésil a eu lieu le 6 septembre : après l'acte d'ouverture de la Salle, nous avons annoncé la Marche Mondiale. Cette célébration émouvante a continué le lendemain, dimanche 7, par une journée d'échanges à laquelle ont participé quelques 80 amis venus du Brésil, du Chili, de l'Argentine, de l'Espagne, de l'Italie, de la France et du Paraguay.

Sur le WEB

www.marchamundial.org

MM-DOCUMENTS OFFICIELS

http://docs.marchamundial.org/

MM-CREATIFS

http://marchamundialcreative.blogsp

ot.com/

MM- Semaine de la Créativité

Barcelone

http://marchamundialcreative.blogsp

ot.com

ALLEMAGNE

http://weltweitermarsch.twoday.net

ARGENTINE

www.marchamundial.org.ar

Tucumán:

http://tucumarchax1nmundosinguerra

<u>s.blogspot.com</u>

Río Negro:

http://www.mundosinguerrasrionegro

.blogspot.com

BELGIQUE

http://lamarchemondiale.over-

blog.com

CANADA

www.worldmarch.ca

www.marchemondiale.ca

CHILI

www.marchamundial.cl

COLOMBIE

http://mundosinguerrascolombia.blog

snot com

ESPAGNE

Valence:

www.marchamundialvalencia.com

Catalogne:

http://marxamundialcat.blogspot.co

m

GUINEE BISSAU

http://guinebissaumarchamundial.blo

gspot.com

Italie - Toscane :

http://www.marciamondialetoscana.

org

SENEGAL

http://marche-mondiale-

Site: http://www.parquecaucaia.org

o 21août 2008

Des nouvelles de la Marche Mondiale depuis La Paz (Bolivie)

Les membres de l'équipe promotrice de la MM en Bolivie réalisent des actes publics et des interviews pour les médias afin de faire connaître la Marche Mondiale. Pendant toute la semaine, ils sont intervenus dans divers programmes : mardi 19 dans "Al calor de la noche" sur canal 18 - Mercredi 20 sur Radio Lasser FM 98, radio qui a adhéré à la MM; le programme a reçu l'appui à la MM en direct, du directeur du journal national "El Diario" ainsi que l'adhésion à la MM comme moyen de communication - Vendredi, dans le journal télévisé de TV Bolivision et dans le programme "Pura Vida" du canal 11 de TV Red Uno - Samedi, une interview dans le programme "Viva Bolivia" du Canal 4 RTP - Lundi 25, le journal télévisé de canal PAT et une intervention dans "Buenos días Bolivia", canal 7.

Nous avons aussi réalisé des présentations de la MM et des rencontres à la recherche d'initiatives à l'Aula magna de la Faculté de Droit de la UMSA, à l'auditorium 4, à l'UC Boliviana et à l'Hôtel Torino. La semaine s'est terminée avec une réunion dans ce même hôtel de l'équipe promotrice de la MM le lundi 25.

o 19 août 2008

La Commune de La Florida (Chili) met la Marche Mondiale dans ses programmes éducatifs

Le Maire de la Commune de La Florida a mis à notre disposition l'équipe psychosociale, comme appui à la Marche Mondiale à travers les écoles municipales, de sorte que la Marche Mondiale devienne un objet d'étude pour les élèves de cette commune. La Marche suppose donc un événement historique, culturel et géographique qui sera analysé de manière pluridisciplinaire:

- 1. Compréhension de la société: combien de pays seront-ils parcourus par la caravane pour la paix?, Quel est le type d'économie, de monnaie, de culture de chaque pays?, Comment ces pays-là ont-ils influencé notre culture?, etc.
- 2. Mathématiques: Combien de kilomètres la caravane pour la paix parcourrat-elle et en combien de jours? Quelle distance sera parcourue durant les 5 jours du passage en Europe?, Quel est le coût en nourriture pour une personne rejoignant la caravane en Asie s'il va jusqu'en Amérique du Sud?, etc.
- 3. Compréhension de la nature : des minéraux qui abondent dans chaque région, des espèces d'animaux caractéristiques dans chacune des régions où passe la caravane pour la paix, etc.
- 4. Langage : en analysant le texte présentant en détail le parcours de la caravane pour la paix, en recréant en groupe une représentation exprimant les valeurs transmises par la caravane pour la paix, etc.

Ainsi, les élèves seront motivés pour vivre cet événement mondial d'un point de vue expérimental, mettant en marche des actions telles que : une randonnée à travers la commune, une promenade en vélo, un festival, un concours de photos, une petite mise en scène, etc., afin qu'ils puissent sentir cette marche comme leur appartenant et dans laquelle ce qu'ils font n'est pas du tout indifférent, et que bien au contraire, cela peut être un apport extraordinaire à cette construction humaniste universelle.

o 14 août 2008

senegal.blogspot.com

SUISSE

www.weltweiterMarsch.eu

VENEZUELA

http://marchamundialvenezuela.word

press.com

MONDE SANS GUERRES

SITE INTERNATIONAL

www.mundosinguerras.org

ALLEMAGNE

http://www.weltohnekriege.humanist

a.eu

ARGENTINE

www.mundosinguerras.net

BOLIVIE

www.msgbolivia.org

CHIL

www.mundosinguerras.cl

EQUATEUR

http://www.mundosinguerras.ec

ESPAGNE

www.mundosinguerras.es

Andalousie

http://www.msgandalucia.blogspot.c

<u>om</u>

Canaries:

http://www.msgcanarias.org

Catalogne:

<u> http://msgcat.blogspot.com</u>

Lugo:

nttp://mundosenguerraslugo.blogspot

.com

Tenerife:

http://msgysv.blogspot.com

FRANCE

http://mondesansguerres.hautetfort.

<u>com</u>

GRECE

www.kosmosxorispolemous.gr

ITALIE

www.mondosenzaguerre.org

RUSSIE

www.humanismo.narod.ru

SUISSE

www.weltohnekrieg.ch

PROCLAMATION DE MONDE SANS GUERRES DEVANT LES AMBASSADES DE RUSSIE ET DE GEORGIE À MADRID

La guerre, mauvaise affaire

Le mercredi 13 août une délégation de Monde sans Guerres s'est présentée devant les ambassades de Russie et de Géorgie, en protestant contre la situation de guerre entre les deux pays. Une fois de plus, Monde sans Guerres a exprimé son rejet de l'utilisation de la violence comme moyen de résoudre des conflits en remettant aux ambassadeurs de Russie et de Georgie, un communiqué afin qu'il soit transmis aux présidents respectifs.

o 6 août 2008



MSG du Chili commémore le bombardement d'Hiroshima

Dans le cadre de l'anniversaire de la bombe atomique lancée sur Hiroshima, 'Monde Sans Guerres' Chili a organisé des actes publics à Providencia (Santiago). La Marche Mondiale a été présentée à cette occasion.

o 2 août 2008

Réunion préparatoire de la MM au Chili - DÉBUT DE L'ÉQUIPE PROMOTRICE

Par une belle journée lumineuse, le Parc Manantiales a accueilli la première réunion de l'équipe promotrice de la Marche Mondiale avec la participation de 80 personnes. La réunion a été très enthousiaste et sans hâte, on a considéré différents aspects ainsi que les personnes pouvant se responsabiliser de chaque fonction dans l'équipe. L'impression générale est « que la Marche prends un très fort élan, que chaque jour il y a des gens qui viennent y participer, et que une fois cette action en marche, personne ne pourra l'arrêter ».

20 juillet 2008



Premier essai de la Marche Mondiale à Barcelone

Invitée par l'association "Monde sans Guerres", une centaine de personnes en provenance de divers pays d'Europe, d'Amérique et d'Afrique s'est donnée rendez-vous à Barcelone le 20 juillet dernier pour faire un essai de ce que sera la Marche Mondiale pour la Paix et la Non Violence.

CAMPAGNES

www.europeforpeace.eu

FORUMS

http://www.humanistforum.eu/ http://www.forohumanistalatinoamer icano.org/ http://www.african-humanistforum.org/ Les participants à ce test se sont déplacés à pied, en métro, en bus, en taxi et en péniche pour finir par "se jeter" dans la Méditerranée, comme un symbole du parcours vers l'autre rive. Ils ont ainsi représenté la grande diversité des trajets, des moyens de transport, des cultures et des apports qui peuvent converger lors de la grande marche en 2009, à laquelle toute cette diversité sera réunie dans une seule et même intention de Paix et de Non violence. Tout le trajet a été accompagné d'activités ludiques et de diffusion. Ainsi Barcelone s'est convertie en ville pionnière dans l'appui à la MM et à ses paysages urbains, dans une image qui invitera le monde à s'y joindre.

Sites: www.marxamundial.blogspot.com - www.mundosinguerras.org

o 19 juillet 2008

Semaine de la Créativité pour la Marche Mondiale

Plus de 80 professionnels invités par Monde sans Guerres, en provenance principalement de l'Europe, se sont rencontrés à Barcelone durant la semaine du 14 au 20 juillet 2008 pour étudier des projets et désigner la campagne de lancement de la Marche Mondiale pour la Paix et la Non Violence. En



travaillant ensemble et en contact par Internet avec des amis d'autres pays, nous avons pu donner forme à l'image du lancement de la Marche Mondiale, et définir des initiatives de diffusion et d'échange qui peuvent être suivies sur le blog des créateurs :

Sites: http://marchamundialcreative.blogspot.com - http://marxamundial.blogspot.com

INITIATIVES

- $\tt m$ Depuis son ouverture à la mi août, le site de la Marche Mondiale a reçu environ 30 initiatives en provenance de différents endroits du monde.
- ¤ Dont la majorité d'Espagne, du Chili et de l'Argentine.
- ¤ Beaucoup d'entre elles seront des mobilisations avant la Marche, pour former les jeunes ou les personnes disposées, à sa diffusion afin d'obtenir de nouvelles initiatives.
- $\tt m$ Beaucoup d'initiatives proviennent également du monde artistique, musical, théâtral et éducatif.
- $\tt m$ Une idée curieuse est la proposition de créer une Canne pour la MM, avec une inscription gravée et décorée d'un ruban orange.
- ¤ Une autre idée très touchante, est de rendre hommage aux victimes de la mer lors des traversées entreprises dans l'espoir de fuir la violence économique de certains pays.
- ¤ Au moment du passage de la MM, de petites embarcations feront une traversée de quelques 100km, en mouillant dans 8 ports différents à partir de Malaga et en finissant à Algésiras ou à Tarifa (Espagne).
- ¤ Sur un autre plan, on a reçu des initiatives proposant de contacter des entreprises et des municipalités pour leur demander un appui économique et de diffusion.
- $\tt m$ Parmi ces initiatives que nous mentionnons, il faudrait ajouter toutes celles qui se sont manifestées lors des contacts établis par Monde sans Guerres dans tous les endroits où passera la Marche.
- mu Nous espérons néanmoins, que l'on pourra bientôt accéder à ces propositions et initiatives depuis le Site, afin qu'elles en inspirent de nouvelles.